



## Estrasburgo, Bruselas y Luxemburgo: las tres sedes del Parlamento Europeo

**Estrasburgo es la sede oficial del Parlamento Europeo, pero la mayoría de las actividades de las comisiones parlamentarias se desarrolla en Bruselas. Por otro lado, la Secretaría General tiene su sede in Luxemburgo. Estas disposiciones fueron aprobadas en la Cumbre de Edimburgo en 1992 e incorporadas en el Tratado de Ámsterdam en 1997. Las razones de esta división son históricas pero en la práctica no siempre es fácil trabajar con tres sedes a la vez.**

Si usted desea reunirse con un eurodiputado en el Parlamento Europeo, deberá siempre aclarar dónde tendrá lugar la reunión. Si no corre el riesgo de dirigirse a la sede oficial del Parlamento en Estrasburgo, con la intención de encontrar a su eurodiputado, y que lo estén esperando en Bruselas (o viceversa). ¿Por qué el Parlamento Europeo desarrolla sus actividades en tres ciudades?

En 1951, todas las instituciones de la recientemente creada Comunidad Europea del Carbón y del Acero (CECA) debían establecerse en Bruselas, según la decisión de los miembros fundadores, y en oposición al entonces Primer Ministro de Bélgica, que prefería la ciudad de Lieja. Al requerirse unanimidad para aprobar esta decisión, y no alcanzarse la misma, se escogió entonces Luxemburgo como sede inicial. Esta decisión presentó un problema para la Asamblea Parlamentaria de la CECA, ya que no había una sede lo suficientemente grande para albergar a todos sus miembros. El lugar más cercano donde poder reunirse era la cámara del Consejo de Europa en Estrasburgo. Fue entonces, a partir de 1952, que la capital alsaciana, símbolo de la reconciliación franco-germana, fue designada sede para las sesiones plenarias del Parlamento Europeo.

Con la fundación de la Comunidad Económica Europea (CEE) en 1957, y con el aumento de las actividades de la Comunidad, un número cada vez mayor de actividades institucionales se fueron trasladando a Bruselas. Las instituciones financieras y legales, así como también el Tribunal de Cuentas, permanecieron en Luxemburgo, pero la capital belga se transformó en el punto central de la mayoría de las actividades de la Comisión y del Consejo Europeo. La Asamblea, que a partir de marzo de 1962 se convertiría en el Parlamento Europeo, en lo sucesivo también trasladaría sus actividades a Bruselas. Tras un informe de enero de 1989, redactado por el eurodiputado conservador británico, Derek PRAG, el traslado a Bruselas fue oficialmente aceptado. El objetivo fue racionalizar las tareas del Parlamento y ubicarlo geográficamente lo más cerca posible de la Comisión y del Consejo. Las sesiones plenarias ordinarias se seguirían celebrando en Estrasburgo, pero las sesiones adicionales lo harían en Bruselas. A partir de entonces el Parlamento se encontró, tal y como sucede en la actualidad, dividido en tres sedes.

Durante muchos años, Bélgica y Francia se disputaron la sede oficial del PE. Fue en 1992 cuando finalmente se alcanzó un acuerdo en el Consejo Europeo de Edimburgo. Bélgica aceptó que fuese Estrasburgo la sede oficial, con doce sesiones plenarias al año, siempre que el resto de actividades parlamentarias (reuniones de las comisiones, reuniones de los grupos políticos y sesiones extraordinarias) tuvieran lugar en Bruselas.